



わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校
学校通信 1 月号
令和 5 年 1 月 10 日発行
編集責任者 校長 岩切 洋一

<http://www.nerima-ky.ed.jp/ooizumi-w-e/> 学校HP 毎週更新中!

伝承や伝統文化を大切にする

校長 岩切 洋一

皆様、新しい年明けをいかがお迎えでしょうか。旧年中は本当に多くの面でお力添えをいただきまして、誠にありがとうございました。

さて、元旦の午前中、私は地元にある小さな神社に初詣に出かけました。お祈りしたのはもちろん、身の回りの人たちの幸せと大泉西小学校の子どもたち全員の更なる向上です。

じっと手を合わせた後、雲一つない穏やかな青空を満喫しつつ、くつろいだ気持ちで境内を散策していると、社務所脇のテントから声がかかりました。

「よかったらお神酒はいかがですか!」

すぐに反応しかけた私に対する家族からの冷ややかな視線を意識し、その場でやや躊躇していると、テント内のお一人が笑いながら、このような話をしてくださいました。

「初詣の境内で振舞われる甘酒や新酒を飲むと厄除けになるんですよ。ご覧なさい、向こうでは独楽を回しているけど、独楽は絵柄が途切れることなく繋って輪になるから、物事が円滑にうまく運ぶことに通じるんです。午後には境内で羽根突きを行います、これもコンコンと打つ音が災難や邪気を祓うんです。ここで行われているのは、どれも全て縁起を担いでのことなんですよ。どうぞ安心して受け取ってください。」

その説明を聞き、私は「なるほどなあ… “と思うと共に、おかげで堂々と (?) ミニカップを手にする事ができました (苦笑)。

ちょっとした縁起ですが、このような日本に古くから伝わる由来を知るだけで何か心が豊かになるような気がします。私も 2 学期終業式で子どもたちに大掃除の意義や年越しそばの由来について話しました。それぞれの記憶に少しでも残っていたら嬉しいのですが…。

今週はどの学年も書き初めを行います。大泉西小学校では全校をあげてこのような昔からの伝承・伝統文化を大切に、子どもたちにもさまざまな教育活動の場で伝えていきたい。年の初めにあたり、こんなことを思った次第です。

今年も大泉西小学校の教育活動に対しまして、引き続きのご理解とご協力をいただけますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。

【お知らせ】

4 年 2 組担任の小林千晶教諭は先月 29 日から産休に入りました。これに伴って、3 学期末まで 4 年 2 組の担任は和歌恭子副校長が務めます。学校への連絡等にやや支障が出ることも予測されますが、事情をお汲み取りのうえ、ご協力をいただけますようお願い申し上げます。

1月の行事予定

日	曜日	内 容
1	日	元日
2	月	振替休日
3	火	
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	成人の日 冬季休業日終
10	火	3学期始業式 給食始 なわとび教室
11	水	書き初め会 なわとび月間始
12	木	委員会活動
13	金	
14	土	土曜授業 校内書き初め展 道徳地区公開講座
15	日	
16	月	
17	火	
18	水	
19	木	
20	金	3年社会科見学
21	土	連合図工展
22	日	連合図工展 (～26日)
23	月	
24	火	
25	水	
26	木	クラブ活動 (7校時)
27	金	校内書き初め展終
28	土	連合書き初め展
29	日	連合書き初め展
30	月	5年社会科見学
31	火	演劇教室

1月の生活目標

「礼儀正しい生活をしましょう」

冬休みには、新年のあいさつをする、何か(お年玉等)をいただいたらお礼を言うなど、ご家庭で子供たちが学ぶ場がたくさんあったことと思います。今月は、特にあいさつと言葉遣いについて意識して生活していきます。

コロナ禍になり、「大きな声を出してはいけないから」と、なかなか元気なあいさつが聞かれない状態にもなりました。しかし、「あいさつが素敵な学校」を取り戻すために、毎朝のあいさつ運動が積み重ねられ、今では廊下ですれ違うときに、元気なあいさつを自分からしてくれる児童が増えてきました。

冬休み明け、登校がちょっぴり不安な子どもをほぐしていけるよう、我々教員も気持ちのよいあいさつをしていきたいと思っています。

生活指導主任・松本 美佐

校内書き初め展

書き初めは、1年生・2年生は硬筆で、3年生以上の学年は毛筆で行います。2学期から練習を始めましたが、どの子どもも真剣に取り組んでいました。

じっくりと時間をかけて、自分の書いた字とお手本の字を見比べ、どのように書くとさらにより作品になるかを考える学習は、書写の時間ならではです。書き初め展に向けて取り組んでいくことで、日々の子どもの文字の丁寧さ、美しさにつながっていくのではと思っています。

11日(水)には校内書き初め会が行われます。子どもたちには、ぜひ練習の成果を発揮してほしいと考えています。

書き初めの作品は、14日(土)から27日(金)の期間に、校内に掲示されます。保護者の皆様の参観日は14日(土)の学校公開日です。ぜひご覧ください。当日の参観が無理な方は、担任にご相談ください。

書き初め担当 川崎 優

※1月の避難訓練は予告無で実施します。